

Locales

## Educación superior, con sueldos inferiores



Se reaviva el conflicto en el ámbito universitario a nivel nacional por el reclamo de una recomposición paritaria. La UNVM declaró la “emergencia salarial”.

Bajo la consigna “No hay universidad pública de calidad sin salarios dignos” el Frente Sindical de Universidades Nacionales declaró el no inicio de clases del segundo cuatrimestre a través de un paro de 24 horas para el día de hoy, en coincidencia con el inicio de clases de la Universidad de Buenos Aires (UBA).

La medida, que se prolongará con actividades de “visibilización” durante los días martes y miércoles, es planteada como respuesta “a la enorme crisis salarial de las trabajadoras y los trabajadores de las Universidades Nacionales”. A su vez, el plan de lucha universitario

establece otras 48 horas de paro de actividades para los días 20 y 21 de agosto.

Unos días antes del anuncio de los gremios universitarios, el Ministerio de Desarrollo Humano, afirmó en un comunicado que los salarios docentes aumentaron un 71% durante la actual gestión superando a la actualización de los estatales, un 58,5%. A su vez, destacó el incremento del 270% de la asignación presupuestaria subrayando que la misma en 2023 “estuvo totalmente congelada sin que se alzarán voces en protesta”.

En Villa María, el sindicato docente de la UNVM, ADIUVM, realizó

el pasado miércoles un plenario, que contó con la participación de alrededor de 50 docentes y estudiantes que adhirieron al plan de lucha propuesto por el frente sindical. En ese marco, el gremio lanzó una convocatoria para el día de mañana a una pasada por los cursos de la casa de estudios para visibilizar los reclamos.

Por su lado, APUVIM, el gremio de los no docentes de la UNVM, publicó un comunicado en el que definió como “una pantomima de paritaria” los anuncios unilaterales de aumentos salariales del Gobierno y denunció al mismo tiempo que “más de la mitad de los y las trabajadores se encuentra bajo la línea de pobreza”.

Luego del plenario, el Consejo Superior declaró la “emergencia salarial”, una medida simbólica que alertó por la situación de sus trabajadores. En la declaración, votada por unanimidad, se demanda la “pronta reanudación de negociaciones paritarias”, “actualización de la garantía salarial para quienes tienen menor antigüedad”, transferencias para el “normal funcionamiento” de la universidad y asistencia estudiantil, y “el incremento del presupuesto educativo para todos los niveles de enseñanza” ■

## Ola de despidos municipales

Durante las últimas semanas se dieron a conocer varios ceses laborales producidos en la Municipalidad de Villa María, que se estimaron en alrededor de 400 desde el comienzo de la gestión de Eduardo Accastello.

Empezado el mes de agosto, decenas de trabajadores de diferentes áreas municipales sufrieron la baja de sus contratos sin previo aviso del gobierno local. Se estimaron alrededor de 400 despidos desde el comienzo de la gestión.

Desde la CTA Autónoma emitieron un comunicado en el cual expresaron apoyo a los trabajadores despedidos y convocaron a la

comunidad a “tomar conciencia sobre la situación actual de los trabajadores municipales y a unirse en la lucha por condiciones de trabajo justas y seguras”.

En ese marco, Jesús Chirino, integrante de la CTA Autónoma declaró que “se trata de despidos y no de simple finalización de contrato como dijeron algunos funcionarios. No tenemos un número final de despidos en el

municipio”.

Según El Diario, una de las áreas más afectadas es la de salud donde más de 20 personas se quedaron sin trabajo. Se trataría en su mayoría de trabajadores con contratos irregulares, quienes desempeñaron por años su trabajo a través de mecanismos laborales informales establecidos por el Municipio.

Una fuente anónima declaró a Tribuna que los despidos y contratos no renovados también se están dando en el corralón municipal en forma de “represalia por el paro y reclamos que se hicieron en mayo” ■

Análisis

## Elecciones en Estados Unidos el parteaguas mundial



Las internas de la élite global por ordenar la casa (blanca) marcan el futuro incierto de un mundo en plena guerra.

El 5 de noviembre tendrán lugar las elecciones presidenciales que definirán quién ocupará la Oficina Oval por los próximos cuatro años. Entre los candidatos que disputan la contienda electoral se encuentran, por un lado, el binomio Donald Trump-James David Vance (Partido Republicano) y, por el otro, Kamala Harris-Tim Walz (Partido Demócrata).

Con ese contexto, julio estuvo marcado por múltiples operaciones en la coyuntura electoral, lo que muestra el estado de conflicto entre fuerzas que intentan marcar lo que será la agenda hacia delante de la economía más poderosa del mundo.

Caso concreto fue el intento de asesinato del candidato Donald Trump el pasado 13 de julio durante un acto en el estado de Pennsylvania. “Me dispararon con una bala que atravesó la parte superior de mi oreja derecha”. “Es increíble que algo así pueda ocurrir en nuestro país”, había declarado Trump.

(CONTINÚA EN PÁG 3)

## Editorial

## Paro contra el saqueo organizado

El estado de conflicto interimperialista en ascenso: los grupos financieros generan crisis cada vez más periódicas y profundas, ocasionando chispazos sobre las bolsas de valores y un efecto dominó sobre las finanzas mundiales.

En las elecciones norteamericanas también puede verse este escenario de conflicto, donde las grandes corporaciones apoyan a uno u otro candidato en favor de sus intereses.

En Argentina, estos grupos se disputan los recursos y el trabajo local avanzando en marcos regulatorios favorables a los sectores exportadores y los capitales financieros, como lo hicieron a través del RIGI.

En paralelo a su pelea por los recursos, descargan un brutal ajuste sobre los trabajadores, sumergiéndonos con mayor profundidad en la pobreza. Mientras tanto el gobierno monta la mesa para el “diálogo social” donde solo acuden sectores del empresariado local.

Los beneficiarios de esta política son las grandes corporaciones exportadoras y extranjeras en los sectores energéticos, mineros y agroindustriales, las mismas que superan año tras año récords de volúmenes y ganancias de exportación e inversiones.

Sobre estos últimos recayó la medida de los aceiteros que, al día de hoy, continúan de huelga por una mejora salarial para vivir dignamente. En la misma dirección los docentes provinciales y universitarios comenzaron el cuatrimestre peleando contra el ajuste que el Estado viene ejerciendo sobre sus salarios.

En esas acciones se encuentra la única posibilidad de los trabajadores de hacerle un paro al saqueo organizado que están realizando en nuestra tierra ■

## Economía

## Firme como Rocca



El referente de Techint, Paolo Rocca, compartió su respaldo al Gobierno de Javier Milei, pese al balance negativo de sus firmas.

Paolo Rocca, CEO de Tenaris, la empresa metalúrgica subsidiaria de Techint, presentó el segundo balance trimestral de la firma, que registró ingresos operativos de 650 millones de

dólares, marcando una caída del 34% respecto al trimestre anterior y un descenso anual del 54%.

En ese marco, el empresario explicó que “la necesaria estabilización del entorno

macroeconómico está retrasando la inversión en perforación y el desarrollo de infraestructura en Vaca Muerta”. “Este factor afectará nuestras ventas y resultados en el segundo semestre, para el que esperamos que nuestro volumen de ventas sea un 10-15% inferior al del primer semestre” estimó.

Sin embargo, pese a las bajas estimaciones, Rocca transmitió su optimismo al indicar que hay un “amplio margen para la expansión y el crecimiento de la demanda de elementos tubulares para pozos de petróleo”. En ese sentido, dio su respaldo al Gobierno Nacional, al asegurar que “la Argentina recuperará la credibilidad y el acceso al mercado, pero llevará un poco más de tiempo. Probablemente todos fuimos demasiado optimistas al pensar que esto podría hacerse en el corto plazo, pero sucederá” ■

## Agroexportadoras récord



Sólo 10 grandes agroexportadoras concentran el 90% del mercado internacional en el país.

En el primer semestre de 2024, la agroindustria exportó 22.905 millones de dólares, representando un 60% del total exportado por el país en ese período, según el Informe Especial de Comercio Exterior de la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR). Además, el sector ocupa siete de los diez principales complejos exportadores.

Por su parte, el Monitor Agroindustrial de CIARA-CEC reporta que ello le representó

al Estado el ingreso de divisas por un total de 13.640 millones de dólares. Además en julio se registró un ingreso por 2.616 millones de dólares, el monto mensual más alto en lo que va del año.

En base a los registros de Declaraciones Juradas de Ventas al Exterior (DJVE), un reporte de la BCR comenta que la cantidad total de las exportaciones del sector representa un aumento del 81% respecto al mismo período del año anterior.

### Un mercado hiperconcentrado

Según el mismo informe la actividad agroexportadora se encuentra hiperconcentrada. Durante el primer semestre de 2024, sólo diez empresas concentraron el 90% del total de las exportaciones, con un volumen combinado de 30,82 millones de toneladas sobre un total de 34,28 millones.

COFCO se ubicó en el primer puesto en volumen de ventas al exterior con 4,5 millones de toneladas, seguida por Cargill y Viterra. Sólo estas 3 concentran casi el 40% del negocio. Bunge, ACA (Asociación de Cooperativas Argentinas), AGD, LDC, ADM agro, Molinos Agro y CHS completan la lista.

En términos de productos, el 70% de las exportaciones del complejo agroindustrial corresponden a la soja o subproductos de la misma. En este complejo, Viterra lidera las exportaciones de subproductos con 2,26 millones de toneladas, ADM Agro encabeza las exportaciones de poroto de soja con 478 mil toneladas, y Cargill ocupa el primer lugar en ventas de aceite de soja con 387 mil toneladas ■

## Análisis

# Elecciones en Estados Unidos el parteaguas mundial



(CONTINÚA DE TAPA)

El 5 de noviembre tendrán lugar las elecciones presidenciales que definirán quién ocupará la Oficina Oval por los próximos cuatro años. Entre los candidatos que disputan la contienda electoral se encuentran, por un lado, el binomio Donald Trump-James David Vance (Partido Republicano) y, por el otro, Kamala Harris- Tim Walz (Partido Demócrata).

Con ese contexto, julio estuvo marcado por múltiples operaciones en la coyuntura electoral, lo que muestra el estado de conflicto entre fuerzas que intentan marcar lo que será la agenda hacia delante de la economía más poderosa del mundo.

Caso concreto fue el intento de asesinato del candidato Donald Trump el pasado 13 de julio durante un acto en el estado de Pennsylvania. “Me dispararon con una bala que atravesó la parte superior de mi oreja derecha”. “Es increíble que algo así pueda ocurrir en nuestro país”, había declarado Trump.

Por el lado de los demócratas, se acrecentaron los conflictos para la definición del candidato luego de que Joe Biden fuera ampliamente criticado por su estado “senil” hasta que, luego de bajarse de la candidatura, el pasado 5 de agosto el 99% de los delegados demócratas definieron a la actual vicepresidenta como candidata del partido.

## Trasfondo electoral

El escenario de conflicto entre las clases dominantes se agudiza presionando cada vez más sobre

la resolución electoral. Esta no es una elección más, puesto que el contexto dónde se desarrolla la competencia tiene como trasfondo las marcas que la guerra está dejando en el orden mundial. Aquello que a diario se presenta como noticia cotidiana y mera coyuntura es la forma por la cual se expresa el estado de conflicto entre las élites por el diseño de una nueva arquitectura global.

Entre las más recientes podemos encontrar la pandemia del Covid-19 que desató una profunda discusión acerca de la “debilidad” de las cadenas globales de valor- comúnmente denominadas “cadenas de suministro”- de sectores comerciales de Estados Unidos; los actuales frentes de batalla en Europa con la guerra entre Ucrania-Rusia que advierte un creciente retroceso del poderío de la OTAN y un avance ruso en la frontera europea y el conflicto en Oriente Medio que arrastra a Estados Unidos a participar directamente.

## El Valle del Silicio y Wall Street en la contienda

Empresas de los sectores tecnológicos y financieros necesitan asegurar estabilidad para sus negocios en el “país de la democracia” y Trump está leyendo esa situación. Muestra de esto fue la participación a finales de julio en la conferencia Bitcoin 2024 de Nashville.

Durante su intervención, Trump prometió convertir Estados Unidos en “la capital cripto del planeta y la superpotencia mundial del bitcoin” al crear una reserva nacional en esa moneda

y despedir al presidente de la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (la SEC), Gary Gensler, quien ha reconocido su posición de regulación de activos cripto. Además acusó a Kamala Harris de emprender una “cruzada contra el Bitcoin” y advirtió que si Estados Unidos no toma la delantera, China y otros países lo harán.

Otra acción en ese sentido fue sumar a Vance como candidato de fórmula quien trabajó como director del fondo de capital de riesgo Mithril Capital, entre 2016 y 2017, propiedad de Peter Thiel, co-fundador de la plataforma Palantir (inteligencia artificial para seguridad), y PayPal (plataforma de pagos) junto a Elon Musk, empresario magnate de Tesla, SpaceX, la red social X -anteriormente Twitter-, entre otras y embarcado de lleno en la campaña a favor de Trump.

Vance advirtió que el problema que enfrentan las startups de pequeña escala en el marco de la carrera por el dominio de la inteligencia artificial debido a que empresas del complejo tecnológico, como Google, Amazon o Apple, están tomando la delantera, obstruyendo la competencia al absorber proyectos de menor escala.

El hijo de George Soros (Fundación Open Society), a cargo del emporio familiar, también ha tomado partida en la contienda electoral. Alexander Soros, durante un encuentro reciente de la candidatura de Harris por los demócratas, sostuvo: “Es hora de que todos nos unamos en torno a Kamala Harris y derrotemos a Donald Trump. Ella es la mejor y más calificada candidata que tenemos. ¡Viva el sueño americano!”.

Según la revista Forbes, “no está claro cuáles serían las políticas de Harris hacia los bancos, dado su escaso historial en la materia, pero los analistas siguen esperando que Donald Trump sea mucho más amigable con las firmas financieras”.

A su vez destacan que “los estrategas de UBS dirigidos por Jonathan Golub identificaron al sector financiero como el grupo que «más debería beneficiarse de una victoria de Trump», lo que se debe a la promesa del expresidente de liberar a Wall Street de «regulaciones onerosas»”.

## Guerra y recesión

Otro punto de diferencia marcado en las elecciones fue la política exterior y los conflictos militares. Según Trump la administración Biden solo ha fortalecido las posiciones de sus adversarios en la guerra. Cuando asuma “acabaré con todas y cada una de las crisis internacionales que la actual administración ha creado”, aseveró. Trump señaló al respecto que anteriormente Irán no tenía dinero, “estaban arruinados”, y ahora posee 250.000 millones de dólares, indicando que “los ha ganado todos en los últimos dos años y medio”.

A contramano de sus declaraciones, dos días previos al atentado, la OTAN se había reunido en Estados Unidos durante su cumbre anual. Las disposiciones del evento reforzaron la continuidad de los frentes bélicos abiertos, y fueron ratificados al anunciar que se destinarán al menos 40.000 millones de euros para el próximo año “para que Ucrania gane” a Rusia.

El fondo de inversión BlackRock pareciera montarse por encima del conflicto electoral por uno u otro candidato ya que esta empresa de empresas ha generado cuantiosas ganancias con la guerra en Ucrania. De hecho en mayo del año pasado el gobierno de Ucrania la designó como entidad asesora para impulsar la reconstrucción del país una vez concluya la guerra. Por otro lado, recientemente han adoptado públicamente otra posición frente a las criptomonedas. De hecho en julio pasado calificó a Bitcoin como “oro digital”.

Actores emergentes del último siglo como fondos comunes de inversión, empresas “high-techs”, criptomonedas, mercados de derivados y firmas de base tecnológica, entre otras, marcan su presencia en la agenda electoral estadounidense en el marco de la actual revolución tecnológica que tiene como fenómeno disruptivo la inteligencia artificial. Es por ello que en el actual nudo del conflicto, Silicon Valley y Wall Street están pujando por organizar la casa de la manera más ordenada posible a sus intereses. Los candidatos son sólo nombres ■

## Movimiento

# Huelga nacional aceitera



El sindicato denunció que las empresas “se negaron a presentar una propuesta de aumento salarial que permita satisfacer las 9 necesidades que establece la Ley de Contrato de Trabajo y la Constitución Nacional”.

El Sindicato de Aceiteros de San Lorenzo (SOEA) y la Federación de Trabajadores del Complejo Industrial Oleaginoso, Desmotadores y Afines de la

República Argentina (Ftciodyara) comenzaron una huelga general el martes 6 de agosto que continúa hasta hoy.

Según el comunicado conjunto

el reclamo “se basa en el derecho a un Salario Mínimo, Vital y Móvil según su definición en el artículo 14 bis de la Constitución Nacional y artículo 116 de la Ley de Contrato de Trabajo”.

Esto implica que debe asegurar “a los trabajadores en su jornada legal de trabajo la satisfacción de las 9 necesidades allí contempladas: alimentación adecuada, vivienda digna, educación, vestuario, asistencia sanitaria, transporte y esparcimiento, vacaciones y previsión”.

Las cámaras del sector CIARA, CIAVEC y CARBIO presentaron una propuesta considerada insuficiente por los trabajadores, por lo que la medida se extendió durante todo el fin de semana.

“Los representantes de las patronales sostienen que nuestro salario es elevado porque -en el fondo- quieren que el mismo se siga destruyendo hasta que sólo nos alcance para cubrir nuestra

alimentación y la de nuestras familias. Añoran los años 90, cuando las políticas neoliberales demolieron la industria nacional y mantuvieron a los trabajadores en una situación cercana a la pobreza”, reza el comunicado.

Y además comentaron que “si las patronales quieren discutir cuánto es ganar mucho, estamos dispuestos. Pero ¿Quién gana mucho en este país? ¿Los trabajadores aceiteros, que diariamente ponemos nuestra fuerza de trabajo? (...) ¿O ganan mucho las empresas multinacionales y grupos nacionales que triangulan exportaciones, fugan divisas y anotan lo que exportan en una declaración jurada?”.

“Las empresas buscan una devaluación, que va a afectar a trabajadores, desocupados y jubilados. Nosotros buscamos tener un salario que nos permita vivir dignamente después de cada jornada laboral”, sentenciaron los trabajadores ■

## Educar en la dignidad



Docentes de Córdoba y Santa Fe realizaron paros y movilizaciones en reclamo por sus salarios.

Durante los días lunes 5 y martes 6, se realizó el paro convocado por la Unión de Educadores de la Provincia de Córdoba (UEPC). Asimismo, durante la segunda jornada, se realizaron movilizaciones en las ciudades de Córdoba y Río Cuarto en rechazo de la última propuesta salarial del gobierno provincial que proponía elevar el salario inicial sin antigüedad y jornada simple a \$600.000 y terminó convalidando de forma unilateral.

Durante la movilización en la capital provincial se leyó un

documento de la CGT en el que se expresaba la solidaridad con el reclamo docente. “Exigimos a la Provincia el pertinente reconocimiento que se merecen las y los docentes mejorando sus condiciones salariales y laborales”, sostuvo en el lugar Federico Corteletti (Judiciales) del triunvirato de CGT Córdoba.

Por su parte, el secretario de la UEPC, Roberto Cristalli, destacó: “Más de 25 mil compañeras y compañeros estamos en la calle para decirle al gobernador Llaroya que este no es un conflicto gremial

interno, este no es un conflicto político, este es un conflicto salarial”.

Según un relevamiento realizado por Villa María Educativa, la adhesión al paro fue del 75% en primarias, y del 90% para secundarias públicas en Villa María y Villa Nueva. En el caso de las instituciones de gestión privada la participación fue dispar. A su vez, la UEPC publicó el martes pasado una carta abierta en la que jubilados docentes solicitan al gobernador que elimine el diferimiento en el pago de los aumentos. “Le estamos pidiendo cobrar a término, es lo que corresponde, nuestra jubilación es el fruto de nuestra entrega, de nuestro trabajo, de nuestra dedicación”, sostienen en la misiva.

### Santa Fe se suma a la lucha

Los docentes de escuelas públicas de Santa Fe, nucleados en AMSAFE, realizaron un paro de 24hs el día miércoles 7 contra la propuesta de aumento salarial del gobierno provincial. Según esta, los docentes tendrían un aumento del 9,95% para el trimestre de julio, agosto y septiembre. A su vez, AMSAFE Capital convocó a una movilización en la ciudad de Santa Fe ■

## Paro contra el Impuesto a las Ganancias

La Federación Argentina Sindical del Petróleo, Gas y Biocombustibles (FaSiPeGyBio) anunció un paro general por tiempo indefinido con cese de actividades para el jueves 1 de agosto, debido “a la injusta restauración del impuesto a las ganancias, que viola la legislación vigente para el sector petrolero”, según afirmaron en un comunicado.

Según añadió la entidad gremial, la medida se realiza “tras haber agotado todas las instancias y los canales de diálogo con las autoridades correspondientes” expresando que el impuesto “discrimina a nuestros representados castigando el poder adquisitivo, el empleo de calidad y el pleno desarrollo de una actividad como es la del sector energético, estratégica para el progreso económico del país”.

“Este impuesto improcedente alcanza a 6.000 trabajadores bajo convenio de refinерías que también incluye a los trabajadores de las terminales de combustibles de los aeropuertos y a los que se encargan de las exportaciones de petróleo de Vaca Muerta en Puerto Rosales”, concluyeron ■

Gobierno

# La reforma avanza, con o sin la CGT



El Gobierno concretó el primer encuentro para instrumentar la reforma laboral de la Ley Bases. En Misiones, un empresario fue favorecido por la Justicia por la aplicación de las nuevas normativas.

El pasado 31 de julio se desarrolló el primer encuentro de la "primer mesa de diálogo social" convocada por el Gobierno con el objetivo de "avanzar en la reglamentación de la Ley Bases e ir incorporando propuestas nuevas para la modernización laboral", según aseguró durante el evento Julio Cordero, el secretario de Trabajo.

Además de Cordero, la comitiva gubernamental

estuvo encabezada por los ministros Sandra Pettovello (Capital Humano) y Federico Sturzenegger (Desregulación y Transformación del Estado) y el titular del Banco Central, Santiago Bausili.

La pata empresaria de la mesa estuvo ampliamente representada con la presencia de miembros de la Unión Industrial Argentina (UIA), la Asociación de Industriales Metalúrgicos

(ADIMRA), la Cámara Argentina de la Construcción (CAMARCO), la Cámara Argentina de Comercio (CAC), la Sociedad Rural (SRA), y la Asociación de Bancos Argentinos (ABA), entre otros.

La pata corta de la mesa fue la sindical, que solo contó la presencia de Alberto Tomassone de la Federación Argentina de Empleados de Comercio. En lugar de las entidades gremiales, fueron en representación del trabajo una funcionaria de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Sara Luna Camacho; la presidenta de la Comisión de Trabajo en el Senado, Carmen Álvarez; y el diputado Sergio Eduardo Capozzi.

Ante la ausencia de las centrales obreras, Cordero aseguró tras la reunión que la mesa permanecerá abierta para que "se nutra de las visiones para promover condiciones que generen empleo genuino y de calidad".

Desafiante, la ministra Pettovello añadió en X: "Invitamos a todos los sectores del mundo del trabajo, pero se ve que la CGT le tiene miedo a Moyano". Desde la CGT, el secretario Hector Daer aseguró al diario Clarín que "no mandaron ninguna convocatoria. Nadie sabía ni fecha ni hora, Cordero armó una mesa sin avisarle a nadie".

Esta semana se convocará otra

reunión de la mesa social donde se espera la presencia de algunos sectores de la CGT. En la marcha de San Cayetano, Pablo Moyano, otro de los tres secretarios de la CGT, rechazó la convocatoria: "Es todo verso. No me voy a prestar a una foto con estos delincuentes".

## Justicia inclinada

La semana pasada, en un juicio iniciado en 2016, un juez de Misiones aplicó el primer fallo de despido de un trabajador sin multas para el empleador de un peón rural que trabajó 5 años sin haber sido registrado. El juez no aplicó las multas de los artículos 80 de la Ley de Contrato de Trabajo ni las correspondientes al empleo no registrado por estar derogadas con la Ley de Bases (ley 27.742). "No se le puede aplicar una sanción contemplada en una norma que al momento del dictado de la sentencia no se encuentra vigente", señaló el jurista.

El abogado laborista, Matías Cremonte, declaró al medio InfoGremiales que "durante toda la relación laboral y al momento del despido regían las leyes que establecían esas indemnizaciones agravadas, por lo tanto no tiene ningún sentido la aplicación de una norma que acaba de ser sancionada" ■

## Quita de retenciones a cuentagotas

El Gobierno ensaya guiños a los sectores agroexportadores, con la baja de algunas retenciones de menor impacto.



Como lo anunció el presidente Javier Milei en el cierre de la 136ª Exposición Rural, la gestión eliminó a través del Decreto 697/2024 los derechos de exportación a la carne vacuna y productos lácteos.

Además, según comunicó el gobierno, aplicó una reducción del 25% de las retenciones para las producciones de carne bovina y aviar, entre otras; como así también la eliminación de las retenciones para la carne porcina.

El Consejo Agroindustrial Argentino (CAA) se mostró a favor de la medida: "es el camino

correcto para que la producción y exportación de los productos del sector agroindustrial mejoren su competitividad"

## Situación y estimaciones

En 2023, el complejo de la carne exportó un volumen récord pero cayó un 17% en valor con respecto al 2022. Con ventas por 3.504 millones de dólares, la cadena representó el 5% del total de exportaciones del país. Según las estimaciones del Gobierno, el ahorro del sector sería de apenas 130 millones de dólares ■

Latinoamérica

## Países de la región desconocen los resultados electorales de Venezuela



Argentina, Uruguay, Ecuador, Panamá, Costa Rica, Perú, Chile, EE.UU. y la UE adjudicaron el triunfo electoral al candidato opositor a pesar de la presentación oficial de Maduro como ganador.

Tras la presentación de los resultados oficiales por parte del Consejo Nacional Electoral de Venezuela, que dieron como ganador al actual mandatario Nicolás Maduro, y las impugnaciones planteadas por la oposición liderada por María Corina Machado junto a González Urrutia -candidato a presidente en la elección-, los países de la región tomaron posiciones diversas.

Según lo publicado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela, la victoria de Maduro fue reconocida y felicitada por países como Bolivia, Cuba, Honduras, Serbia, Guinea-Bissau, China, Irán y Rusia.

El 1 de agosto, el secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, emitió un comunicado en el cual declara que “dada la abrumadora evidencia, está claro para Estados Unidos y, más importante aún, para el pueblo venezolano que Edmundo González Urrutia obtuvo la mayoría de los votos en las elecciones presidenciales de Venezuela del 28 de julio”.

El 4 de agosto, la Unión Europea, emitió un comunicado

en el que expresa que “las copias de las actas indican que Edmundo González Urrutia parece ser el ganador de las elecciones presidenciales por una mayoría significativa”.

A su vez, otros países de la región como Argentina, Uruguay, Ecuador, Panamá, Costa Rica, Perú y Chile expresaron el reconocimiento de la victoria de González Urrutia en los comicios.

En este marco, Venezuela decidió expulsar a los diplomáticos de los 7 Estados. El edificio de la embajada y la representación de los ciudadanos argentinos en territorio venezolano fueron cedidos a Brasil.

La embajada de la República Argentina en Venezuela con la bandera de Brasil, quien se encargó de custodiar el edificio y la tarea de representación de los ciudadanos argentinos en dicho territorio.

Los gobiernos de Brasil, México y Colombia, en un comunicado conjunto, llamaron a las autoridades de Venezuela que “dé a conocer públicamente los datos desglosados por mesa de votación” ■

## Nueva vía hacia China

Nicaragua y el país asiático inauguraron una ruta marítima comercial directa que conecta a ambos países.



Tras un acuerdo firmado por Nicaragua y China para inaugurar una ruta marítima comercial entre ambos países en el marco del proyecto de la Franja y la Ruta de la Seda, el 1 de agosto, arribó al puerto de Corinto, Nicaragua, el primer buque proveniente desde Tianjin, China.

El mismo incluyó la importación de 23 equipos y maquinarias que serán utilizadas para el proyecto de reconstrucción, ampliación

y mejoramiento del aeropuerto internacional Punta Huete, Nicaragua.

El acto de recibimiento contó con la presencia de Zhou Yi, ministro consejero de la Embajada de China en Nicaragua, y la del asesor presidencial de inversiones y comercio del país centroamericano, Laureano Ortega Murillo, quien explicó que la ruta operará con una frecuencia mensual de tres barcos, debido a la distancia entre ambos países ■

## Transportistas reclaman por la escasez de combustible en Bolivia

Aluden a la “falta de dólares”. En junio se dieron protestas similares por los mismos motivos.

Los transportistas de carga internacional comenzaron una huelga y bloquearon alrededor de 22 vías en cinco de los nueve departamentos de Bolivia, en protesta por la escasez de combustibles que imposibilita llevar mercadería dentro y fuera del país.

El presidente de la Cámara Boliviana de Transporte, Héctor Mercado, aseguró que las protestas incluyeron “un paro nacional indefinido con toma de puntos específicos en todos los departamentos del país y fronteras”. Además señalan que la insuficiencia de dólares también limita el comercio importador y que las unidades de transporte bajan su actividad laboral.

El presidente de Bolivia, Luis Arce, anunció en su cuenta de X la creación de un Comité Interministerial para “solucionar la problemática”. Además anunció que “tenemos cuatro

buques esperando en Arica (Chile) a ser descargados para normalizar, en los próximos días, el suministro de combustibles en el país. Esto podrá ser posible, siempre y cuando los bloqueadores permitan el ingreso de las cisternas y posterior distribución”.

El embajador de Rusia en Bolivia, Mikhail Ledenev, aseguró que “esta crisis será resuelta porque ya vinieron algunos barcos con el combustible ruso”. Y según el medio Bolivia Tv Oficial en los últimos días, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) despachó un millón de litros adicionales de diésel a todo el país.

Durante el fin de semana el transporte pesado decidió dar un cuarto intermedio en sus medidas de presión hasta el 6 de agosto por las fiestas patrias, tras una reunión con el director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Germán Jiménez ■

## Internacional

## El águila sobre el desierto



Estados Unidos envió tropas y armas ante la posibilidad de una escalada del conflicto luego del asesinato de los líderes de Hamas y Hezbolá.

El 30 de julio, durante una serie de bombardeos en Beirut, capital del Líbano, llevados a cabo por Israel, fue asesinado el comandante de Hezbolá, Fuad Shukur. Un día después, Ismail Haniyeh, líder político de Hamas -agrupación que gobierna en el territorio de Gaza-, fue asesinado junto a su guardaespaldas en una residencia protegida por la Guardia Revolucionaria Islámica en Teherán, capital de Irán.

Tras los atentados, el director de

comunicaciones de la presidencia turca, Fahrettin Altun, denunció que "Israel está arrastrando a nuestra región a una mayor agitación mediante asesinatos y acciones encubiertas destinadas a acabar con cualquier posibilidad de paz. El asesinato de Ismail Haniyeh es el último ejemplo de terrorismo patrocinado por el Estado en flagrante violación de la soberanía estatal de otro país"

Por su parte, el ministro interino de Relaciones Exteriores de Irán, Ali

Bagheri Kani, expresó a través de un posteo de X que "Irán condena en los términos más enérgicos posibles este aborrecible acto criminal y enfatiza su derecho a responder a este acto agresivo y provocativo como lo considere apropiado".

## Estados Unidos aviva el fuego

En un contexto de escalada de las disputas entre Israel y otras naciones de Medio Oriente y la región, Estados Unidos decidió reforzar su presencia militar en la zona.

El 2 de agosto, dos días después de la confirmación de la muerte de Haniyeh y Shukur, la secretaria de prensa adjunta del Pentágono, Sabrina Singh, declaró que "se desplegarán más capacidades militares defensivas en Medio Oriente para reforzar la protección de las fuerzas de Estados Unidos en la región y defender a Israel".

"El despliegue será en respuesta a las amenazas de Irán y de las milicias respaldadas por Irán", expresó Singh.

Entre las fuerzas desplegadas en la región por parte de EE.UU., se destaca el envío de buques, destructores y aviones caza, según destacó el Departamento de Defensa norteamericano ■

## Lunes negro para las finanzas



La bolsa de valores de Tokio transitó por su peor jornada desde 1987 generando repercusiones en el mercado financiero global

El pasado lunes 5, los mercados de valores del mundo tuvieron fuertes caídas tras una venta masiva de acciones en Asia. La caída iniciada en Japón tuvo repercusiones en Europa y Estados Unidos.

Las principales pérdidas se vieron en los mercados asiáticos. En este sentido, el Nikkei 225 -principal índice de la bolsa de

Tokio- cayó en 12,4%, lo que se sumó a una caída del 5,8% producida el viernes anterior. Esto se tradujo en el mayor desplome del mercado de valores japonés desde 1987.

Este hecho se replicó en Corea del Sur -una caída del 9%- y Taiwán -una caída de 8%-. Por su parte, en Hong Kong, la caída fue menor -del 2,13%-. El panorama

asiático se trasladó hacia Europa. En este sentido, las bolsas de París, Londres, Fráncfort, Madrid y Milán tuvieron caídas de entre 1,5 y 3%.

Los principales índices de Wall Street en EE.UU. también tuvieron fuertes caídas. Los 30 valores que integran el Promedio Industrial Dow Jones -índice que cayó en 2,6% en términos generales- terminaron en rojo, lo que implica la peor jornada desde 2022 para dicho índice. Por su parte, el Nasdaq -mercado de valores vinculado al sector tecnológico- cayó en 3,43%.

Cabe resaltar que el miércoles 31 de julio el Banco Central de Japón subió los tipos de interés de 0,1 a 0,25%, el valor más alto desde el 2008, en un intento de desacelerar un proceso inflacionario. Además, anunció una política de reducción sostenida de sus compras mensuales de bonos soberanos hasta "alrededor de 3 billones de yenes" para enero-marzo de 2026 ■

## Gobierno de transición en Bangladesh



Las protestas produjeron la renuncia de la primera ministra y la formación de un gobierno provisional encabezado por el banquero Muhammad Yunus.

El sábado 3 y domingo 4 de agosto las protestas se recrudecieron en el país asiático, luego de más de un mes de su inicio, donde se sumaron 100 muertos a los más de 300 de las semanas anteriores.

Los manifestantes, en su mayoría estudiantes, tomaron el Palacio de Gobierno obligando a renunciar a la primera ministra, Sheikh Hasina. Además, el presidente del país, Mohamed Shahabuddin, disolvió el Parlamento y liberó a los detenidos de las protestas.

El lunes 5 la cúpula militar realizó una reunión con representantes civiles, económicos y de la policía para armar un nuevo gobierno provisional, asumido por Muhammad Yunus, banquero que ganó en 2006 un Nobel de la Paz por el desarrollo de un sistema de microcréditos para pequeños emprendimientos

"Recuperar el orden es mi tarea", dijo en su asunción llevada a cabo el viernes ante la presencia de la cúpula militar, representantes del poder judicial y funcionarios de la ONU, la Unión Europea, EE.UU., entre otros.

En su discurso sostuvo que "quien propague el veneno de la anarquía" verá frustrado su plan por "las fuerzas de la ley y el orden, incluidos los estudiantes victoriosos" ■

Entrevista

# Sobre el proceso venezolano



“Hay una estructura de la Revolución Bolivariana que hace muy difícil que vayan a poder derrocarla”, comentó la diplomática venezolana, Crisbeylee González.

Desde Tribuna conversamos con Crisbeylee González, fundadora de Correo del Alba, un medio de comunicación de actualidad y análisis latinoamericano, y ex embajadora de Venezuela en Bolivia.

## ¿En qué situación se encuentra la organización social en Venezuela?

Gracias a una organización social popular tan poderosa como la que tenemos, ante un ataque tan brutal como el que hemos vivido y que ha visto todo el mundo, es posible que al día de hoy continúe el proceso revolucionario de Venezuela.

Si no fuese por la gran organización popular que mantiene vivo y latente el proceso bolivariano, incluso más fortalecido que lo que fuimos

hace un tiempo atrás, no hubiese sido posible resistir. Hoy la clase dominante en Venezuela es la clase trabajadora y las clases populares.

Cabe resaltar, que dicha organización se complementa con un liderazgo muy fuerte encabezado por el presidente Maduro y otros liderazgos en las capas medias inmediatas, capaz de sobrellevar y de combatir estos embates. Además, tenemos otro bastión fundamental: la Fuerza Armada Nacional Revolucionaria, un motor importantísimo de la revolución venezolana.

Con todo ello, hay más de 4.000 comunas organizadas, tenemos parlamentos locales en todo el país, parlamentos indígenas, o sea, hay una estructura de la Revolución Bolivariana que hace

muy difícil que vayan a poder derrocarla.

## ¿Cuáles son las condiciones de vida de los trabajadores en el país?

Desde el punto de vista económico han ingresado recursos por las ventas de petróleo, entonces podemos inyectarlos a la sociedad, para el mejoramiento de los sueldos de los trabajadores y el mejoramiento de las condiciones de vida de la gente.

En cuanto a la redistribución de la riqueza, estamos haciendo un esfuerzo enorme por superar los grandes flagelos que históricamente han asolado a las grandes mayorías. La situación no es tan diferente a la que se pasa en el resto de los países neoliberales donde cuesta conseguir las cosas, cuesta comprar porque el dinero cada día es más escaso.

Venezuela este año va a registrar un crecimiento por encima de la media de la región, donde al día de hoy los supermercados están totalmente abastecidos, hay alimentos por todos lados. Puede verse una activación de la economía real ya que la gente es capaz de comprar aquello que anhela.

A ello se le suma la organización de los Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP) que sostienen a ciertos sectores de la población que no tienen gran poder adquisitivo entregándoles periódicamente una canasta familiar que permite paliar aquello que está en deficiencia.

## ¿Cuáles son los sectores económicos que buscan una mayor injerencia en la política

venezolana?

Quienes están metidos de lleno con el golpe, porque lo han dicho sin ningún tapujo, son los Estados Unidos, que son quienes tienen la ambición sobre Venezuela ya que tiene la mayor reserva mundial de petróleo, la mayor reserva continental de oro pero, además más de 12 minerales estratégicos fundamentales. Ello explica quienes están dentro de esta conspiración.

## Maduro antes de las elecciones habló de acuerdos con China y Rusia sobre inversiones y nuevos puestos de trabajo ¿Qué opinas de ello?

Como dice un compañero palestino, el mundo es un pedazo de carne roja sangrante que la están disputando dos fieras terribles que quieren quedarse con el pedazo más grande. Aquí entra a jugar Estados Unidos con su alfil que tiene licencia para matar, que es Israel. Nosotros no estamos de ese lado.

Nosotros estamos del otro lado, donde apoyamos la construcción de un mundo mejor, de un mundo para nuestro pueblo, y que no solamente tiene que ver con los venezolanos, sino un mundo mejor para todos y las futuras generaciones.

China, Rusia, Irán y Turquía son los que han ido apoyando a Venezuela en este proceso tan duro que ha sido enfrentarse al mundo en medio de un bloqueo con más de 900 medidas coercitivas y, sin embargo, estamos saliendo adelante ■

**COMUNIDAD DE tribuna**  
MEDIO DE COMUNICACIÓN SOCIAL COOPERATIVO

**Contactate con nosotros para recibir el periódico impreso en tu barrio, organización, lugar de trabajo o estudio: 3814694805**

**Ingresá a la página web: [www.tribunavm.com.ar](http://www.tribunavm.com.ar)**

**Seguinos. Instagram: @tribuna.vm. Facebook: Tribuna Villa María**